

**Bulletin cheminot Lyon**  
Lyon le 24 novembre 2025

## « *Perdre nos enfants* » pour leurs guerres et profits impérialistes, c'est non !

*Qui connaît Fabien Mandon ? Pas grand monde. Mais ce général, chef d'état-major des armées, vient de faire parler de lui en annonçant qu'il faudrait nous préparer « à perdre nos enfants » dans des guerres et « à souffrir économiquement ». Face à l'indignation qu'ont suscité ces propos, Macron l'a assuré de son soutien. Car c'est en concentré la politique du gouvernement : d'un côté augmenter les dépenses militaires et les aides au patronat, de l'autre amputer notre niveau de vie en rognant sur la santé, l'éducation, le logement, les transports... sur fond de licenciements et baisse des salaires et retraites. Guerre sociale et nouvelle guerre impérialiste à l'horizon : c'est deux fois non !*

### **L'armée, c'est pour la défense des profits**

Le général Mandon n'est pas n'importe quel troufion. En tant qu'officier de l'armée de l'air, il a multiplié les opérations militaires au Tchad, en République démocratique du Congo, en Afghanistan... Partout où l'armée française intervient pour assurer les profits de Total, EDF, Bolloré, Bouygues, Lafarge ou CMA CGM, dont les dirigeants sont de plus en plus coachés ou dragués par l'extrême droite. L'impérialisme français partage avec ses semblables, mais rivaux, les États-Unis dominants en tête, mais aussi la Chine et la Russie, la responsabilité de guerres faisant des dizaines et centaines de milliers de morts au Congo ou au Soudan. Macron et ses généraux aimeraient embriquer des jeunes mais les vocations ne sont pas légion ; il compte sur le chômage pour attirer des « volontaires » par du pognon !

### **De l'argent pour l'hôpital, pas pour le Rafale !**

Canons à vendre ! La France impérialiste est en bonne place sur le marché mondial de l'armement. Depuis bientôt quatre ans, sous prétexte d'aider l'Ukraine que Trump tente aujourd'hui de faire craquer devant Poutine, les dépenses militaires augmentent. Elles ont doublé en dix ans. Il ne s'agit pas de sauver notre liberté contre la menace russe. Seulement d'aider les profits des capitalistes de l'armement, par ces dizaines de milliards qui vont dans leurs caisses. Macron vient de promettre 100 Rafale à Zelensky, pour les profits de Dassault qui n'en produira probablement pas tant, mais il y aura des retombées en dividendes sur la mort.

### **Pour empêcher la guerre, il faut en finir avec la société capitaliste**

Pas étonnant qu'on trouve des militaristes forcenés au gouvernement, comme dans la droite et l'extrême droite. Pas étonnant que Glucksmann et les socialistes fassent chorus, c'est leur ami Hollande qui

avait décidé l'intervention militaire au Mali il y a un peu plus de dix ans.

Mélenchon, lui, déclare qu'il est « contre la guerre »... Mais ce serait au Parlement de décider démocratiquement que nous allions au casse-pipe pour les profits des capitalistes et il en appelle à l'armée et à la force de dissuasion nucléaire, comme si l'armée française n'avait jamais servi à autre chose qu'à servir les intérêts impérialistes de l'État français, et donc à multiplier les interventions guerrières dans le monde !

### **Contre leurs guerres impérialistes**

Si Mandon a fait le buzz en annonçant vouloir voler la vie de nos enfants, Nathalie Arthaud, de Lutte ouvrière, l'a fait aussi en lui renvoyant en boomerang un passage célèbre de l'Internationale (le chant du mouvement ouvrier) : « S'ils s'obstinent, ces cannibales, à faire de nous des héros, ils sauront bientôt que nos balles sont pour nos propres généraux. » Bien vu !

Dans l'immédiat, pour dénoncer la complicité de la France impérialiste avec l'État d'Israël dans sa guerre génocidaire contre le peuple palestinien, une manifestation nationale est appelée à Paris samedi prochain, **29 novembre**. Le NPA-Révolutionnaires y appelle, aux côtés d'organisations (dont de jeunesse) et de syndicats

(CGT, Solidaires, CFDT et FSU). **Rendez-vous à 14 heures, place de la République.** Une occasion de répondre à Macron et à ses généraux !



## **Tournée séduction**

Castex a fait sa tournée des gares lyonnaises pour découvrir son nouveau terrain de jeu en tant que PDG de la SNCF... Pas d'illusion pour nous ! Chez les cheminots, on se doute bien que les attaques incessantes sur nos conditions de travail menées par Farandou ont trouvé un successeur qui pratiquait les mêmes méthodes lorsqu'il était à la RATP !

## **Budget mystère ?**

À TER, on nous répète en boucle que le budget alloué par la région ne permet ni ceci, ni cela. Mais que se cache-t-il donc derrière ce budget ? Où va-t-il réellement, s'il ne nous sert pas à nous, les travailleurs ? Il serait temps d'y jeter un coup d'œil !

## **Tous travailleurs, tous attaqués**

Dans les EIC, les directions prennent pour prétexte la baisse d'activité d'Hexafret pour supprimer des postes. Ça nous apprendra à ne placer aucune confiance dans nos directions ! Car quand la boîte supprime des postes dans un secteur, c'est pour mieux attaquer tous les autres par la suite.

## **Le mercato des sous-traitants**

Après le remplacement dans la gare Part-Dieu de BSL et ESP Octopus l'été dernier par WeeSure à la sécurité... Après celui de Samsic/Itiremia par Nicollin/N'Assist un peu avant aux services bagages et assistance voyageurs handicapés... Au tour maintenant de Nicollin (au ménage, cette fois !) d'être remplacé par La Pyrénéenne. De quoi avoir le tournis ! D'autant que les changements de patrons donnent souvent l'illusion qu'avec le prochain, ça ira mieux. Mais tous ces « transferts » ne feront pas écran au fait que celle qui mène la danse, en décidant d'à quel point elle va racheter nos conditions de travail au rabais, c'est bien la SNCF.

## **Tous en grève et en manifestation le 2 décembre !**

Une journée de grève nationale et interprofessionnelle est appelée par plusieurs centrales syndicales le mardi 2 décembre. Ce sera de nouveau l'occasion de faire entendre la voix du monde du travail contre le budget de guerre sociale que veut nous faire avaler le gouvernement. C'est aussi, et surtout, ce genre de journées qui permettent de nous retrouver et de tisser des liens entre nos différents services, métiers, sites... !

**RENDEZ-VOUS EN MANIFESTATION  
PLACE DES CORDELIERS  
MARDI 2 DÉCEMBRE À 11H**

## **S'évader par la lecture**

Il a beau avoir passé moins de trois semaines en prison au régime de faveur que l'on sait, Sarkozy estime avoir quelque chose à en tirer. Il vend son *Journal d'un prisonnier* 20,90€ pièce. On espère que les juges lui donneront bien vite de quoi écrire le deuxième tome.

Quant à ceux qui veulent vraiment savoir ce qu'est la vie d'un taulard, ils liront plutôt les rapports de l'Observatoire international des prisons.

## **Lyon ouvrière et révolutionnaire !**



Le NPA-Révolutionnaires se présente aux élections municipales et métropolitaines 2026 à Lyon, avec la liste « Lyon ouvrière et révolutionnaire », menée par Raphaëlle Mizony, étudiante, et Anthony Bruno, cheminot. Et pour lancer notre campagne, nous organisons une soirée de lancement au Court-Circuit, dans le 7e, le mardi 2 décembre dans la foulée de la mobilisation interprofessionnelle ! L'occasion d'y découvrir le programme de lutte pour les travailleurs qu'on promouvra dans les mois à venir.

*Flashe ce QR Code pour voir  
la vidéo de lancement de notre  
campagne !*



*Ce bulletin est le tien, n'hésite pas à le faire circuler !*

*Une info à nous transmettre, une remarque : écris-nous à [lyonrhone@npa-revolutionnaires.org](mailto:lyonrhone@npa-revolutionnaires.org)*